
Protokoll der Mitgliederversammlung 
am 17.05.2018 in der Aula der Königin-Luise-Schule 
 
Anwesend: 90 Mitglieder, Beginn: 19:30 Uhr, Ende: 22:50 Uhr 
Versammlungsleiter: Karl-Heinz Kubatschka 
Protokollführer: Ulrich Ehlen 
 
 
1. Begrüßung 
Der 1. Vorsitzende, Karl-Heinz Kubatschka, eröffnet die Versammlung. Er begrüßt die Mitglieder – 
namentlich die Ehrenmitglieder – und dankt allen für ihr Kommen.  
Einladung und Tagesordnung sind rechtzeitig in den „gletscherspalten“ 1/2018 veröffentlicht worden. Er 
stellt fest, dass die Versammlung gemäß § 19 Abs. 1 der Satzung beschlussfähig ist. 
Die Tagesordnung wurde ergänzt um Punkt 15 “Option für ein neues Sektionszentrum“. Anträge von 
Mitgliedern zum Punkt „Verschiedenes“ liegen keine vor. 
 
2. Totengedenken 
Die Namen der verstorbenen Mitglieder des Jahres 2017 werden verlesen und ihrer stehend gedacht. 
 
3. Ehrung der Wettkämpferinnen und Wettkämpfer 
Peter Plück zeigt verschiedene Videos zum Wettkampfklettern. Die Ehrung der in 2017 besonders 
erfolgreichen Wettkämpfer/innen nehmen Peter Plück und Jochen Prox vor. Bundesweit ist unsere 
Sektion wieder auf Platz zwei gelandet. 
 
4. Höhepunkte der Jahre 2017/2018 
Karl-Heinz Kubatschka informiert, dass der 11. Kölner AlpinTag am 6. Oktober wieder mit vielen 
Ausstellern, Vorträgen und interessanten Angeboten im Forum Leverkusen stattfinden wird. Auch die 
AlpinVisionen bieten in der kommenden Saison wieder viele interessante Vorträge.  
Die Kölner Bergwoche findet dieses Jahr vom 21.-28. Juli statt und am 9. Juni wird in der Kölner 
Eifelhütte in Blens das Sommerfest gefeiert. 
 
5. Jubilare der Sektion 
Die Ehrung der Jubilare für bis zu 60 Jahre Mitgliedschaft im DAV wurde während des Empfangs vor der 
Mitgliederversammlung vorgenommen. Betroffen waren 48 Frauen und 108 Männer. 
 
6. Geschäftsbericht des Vorstands 
Die Jahresberichte der Referate und Gruppen wurden in den gletscherspalten 1/2018 publiziert. Der 
Vorstand der Sektion hat 9 Vorstandssitzungen, 2 Gesamtvorstandssitzungen durchgeführt und war bei 2 
Landesverbandssitzungen, der DAV-Hauptversammlung in Siegen und zahlreichen weiteren Sitzungen 
vertreten. 
Ende 2017 hatte die Sektion 16.333 Mitglieder. Das war wieder ein Plus gegenüber dem Vorjahr. Auch 
für 2018 wird wieder eine deutliche Zunahme erwartet. 
Der Vorstand dankt allen Aktiven und Ehrenamtlichen für ihre Arbeit und für die vielfältigen Aktivitäten. 
 
7. Jahresrechnung 
Bernd Koch trägt die Jahresrechnung für die Sektion und für das Kölner Haus/Hexenseehütte vor. 
 
8. Bericht der Rechnungsprüfer 
Bärbel Eisert berichtet, dass sie und Heike Wirtz die Jahresrechnung am 02.05.2018 geprüft haben. Es 
war alles vollständig und geordnet. Es gab keine Beanstandungen. Die Mitgliederversammlung 
beschließt einstimmig mit Enthaltungen: 
Teilabschluss Kölner Haus / Hexenseehütte: Der Jahresüberschuss i.H.v. 42.292,40 Euro wird 
festgestellt. 
Teilabschluss Sektion Rheinland-Köln e.V.: Das positive Vereinsergebnis i.H.v. 10.758,72 Euro nach 
Einstellung von Rücklagen sowie nach Verwendung des Ergebnisvortrags aus Vorjahren i.H.v. 
151.476,70 Euro, wird festgestellt. 
 
9. Entlastung des Vorstands 
Auf Vorschlag der Rechnungsprüferinnen erteilt die Mitgliederversammlung dem Vorstand für das 
Geschäftsjahr 2017 einstimmig mit einer Enthaltung Entlastung. 
 



10. Ergebnisverwendung 
Die Mitgliederversammlung stimmt den nachfolgenden zwei Empfehlungen des Vorstands zur 
Ergebnisverwendung wie folgt einstimmig zu: 
Teilabschluss Kölner Haus / Hexenseehütte: Der Jahresüberschuss 2017 i.H.v. 42.292,40 Euro wird auf 
neue Rechnung vorgetragen. 
Teilabschluss Sektion Rheinland-Köln e.V.: Aus dem positiven vorläufigen Vereinsergebnis und nach 
anteiliger Auflösung der Rücklagen aus Vorjahren hat der Vorstand u.a. 80.000 Euro für eine 
Betriebsmittelrücklage, insgesamt 260.000 Euro für das Projekt des Erwerbes oder Umbaus zu einer 
neuen Geschäftsstelle (unter Verwendung des Ergebnisvortrags aus Vorjahren i.H.v. 151.476,70 Euro), 
62.000 Euro in die freie Rücklage, 20.000 Euro für das Projekt AlpinTag 2018 verwendet bzw. den 
Rücklagen zugeführt. Das verbleibende positive Vereinsergebnis in Höhe von 10.758,72 Euro wird auf 
neue Rechnung vorgetragen. 
 
11. Wirtschaftsplan 2018 
Bernd Koch stellt den Wirtschaftsplan vor. Die Mitgliederversammlung stimmt der Genehmigung des vom 
Gesamtvorstand am 30.11.2017 sowie am 10.04.2018 beratenen und vom Vorstand in der Sitzung am 
25.04.2018 beschlossenen Wirtschaftsplan 2018 einstimmig zu. 
 
12. Wahlen zu den Gremien 
Die Wahlvorschläge des Vorstands wurden zusammen mit der Einladung und der Tagesordnung zur 
Mitgliederversammlung rechtzeitig in der Ausgabe 1/2018 der gletscherpalten veröffentlicht und in der 
Geschäftsstelle ausgehängt. Wahlvorschläge von Mitgliedern wurden dem Vorstand zur Kenntnis 
gebracht und waren ebenfalls in der Geschäftsstelle ausgehängt. Damit wurde entsprechend der 
Geschäftsordnung der Mitgliederversammlung (§ 7) verfahren. Die Wahlleitung erfolgt entsprechend § 8 
der Geschäftsordnung der Mitgliederversammlung durch den 1. Vorsitzenden. 
Einstimmig gewählt wurden: 
Oswald Palsa, 2. Vorsitzender (Wiederwahl) 
Frank Berthold, Schriftführer (Wiederwahl) 
Fritz Rodenhäuser, Referent für Hütten und Wege (Wiederwahl) 
Lissi Rösicke, Referentin für Naturschutz (Wiederwahl) 
Matthias Wegener, Gruppenleiter Tourengruppe 
Daniel Vehrenberg, Beisitzer Anzeigenakquise 
Wolfgang Halter, Beisitzer Richterhütte 
Felix Budde, Beisitzer Jugend (nur Bestätigung) 
 
13. Satzungsänderung 
Karl-Heinz Kubatschka erläutert die Satzungsänderungen wegen der Neufassung der 
Sektionsjugendordnung und Änderungen beim Ältestenrat. 
Die Mitgliederversammlung beschließt die Änderung der § 12 Abs. 3, § 20 Abs. 1, § 24 Abs. 5 einstimmig 
wie vorgeschlagen. 
 
14. Beschluss der Sektionsjugendordnung 
Leo Rolff erläutert die Sektionsjugendordnung. Die Mitgliederversammlung stellt die Wirksamkeit der 
neuen Sektionsjugendordnung einstimmig fest. 
 
15. Option für ein neues Sektionszentrum 
Uli Ehlen und Oswald Palsa stellen die bisherige Arbeit der AG Sektionszentrum und die sich aktuell 
ergebende Option für ein neues Sektionszentrum vor. Zurzeit wird daran gearbeitet, mit dem SSBK 
gemeinsam eine neue Immobilie mit der Fa. Wassermann im Gewerbegebiet TRIOTOP in Vogelsang zu 
errichten. Sie soll die vielfältigen Interessen der Mitglieder abdecken, neue Aktivitäten ermöglichen und 
alle Funktionen der Sektion konzentrieren. 
Am Ende der ausführlichen Diskussion, die sich vor allem mit der Eignung des Standorts befasste, wurde 
die Versammlung vom Vorsitzenden um ein Meinungsbild gebeten: Dieses ergibt eine deutliche 
Zustimmung, bei 9 Gegenstimmen und ca. doppelt so vielen Enthaltungen. 
 
16. Verschiedenes 
Peter Hommens ist von seinem Amt als Gruppenleiter der Tourengruppe zurückgetreten und wird 
gebührend verabschiedet. 
Auf Antrag des Vorstands werden Michael Stein, Boris Klinnert und Bernd Kästner von der 
Mitgliederversammlung einstimmig für ihre langjährigen Verdienste zu Ehrenmitgliedern entsprechend § 5 
Nr.2 der Satzung ernannt. 
 



Am Ende der Mitgliederversammlung bedankt sich der Versammlungsleiter für das Interesse und die 
Mitwirkung. 
 
Beschlossen in der Vorstandssitzung am 04.06.2018. 
 
 
 
 
 
Karl-Heinz Kubatschka Ulrich Ehlen 
 1.Vorsitzender Protokollführer 


